
从 310 国道驱
车进入巩义市小关
镇，沿着弯弯曲曲
的南部山区旅游通
道一路向北，快到
山顶的时候便来到
了南岭新村。

南岭新村是革
命老区，拥有经济
林、生态林面积3万
余亩。因为山路难
行，南岭新村早早
地戴上了“省级贫
困村”的帽子，外出
打工的村民很少有
人再回来。但随着
近年来村里道路的
陆续修通，核桃、杏
等杂果的广泛种
植，南岭新村成了
远近闻名的“核桃
村”和“生态旅游
村”。曾经走出大
山的村民又重新住
回大山，过着悠然
自得的生活。
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本报讯（记者 李晓光 通讯员
韩心泽 冯俊超）近日，由陕西浙商
投资发展有限公司投资 2.6亿元的
中大国际家居建材城在登封盛大开
业，这是一家集家居建材为一体的
一站式购物中心,填补了登封没有
综合性家居建材购物场所的空白，
也将优化登封家居建材产业发展结
构。昨日，“中大”总经理李顺生告
诉记者，由于登封家居产业发展态
势良好，家居建材城开业以来，经营
业绩不错，显示了“天地之中”登封

打造郑州市家居产业基地优越的内
外环境。

抓住被确定为郑州市唯一家居
产业基地的大好机遇，2013年10月
以来，登封市瞄准打造郑州市千亿
家居产业基地的目标，积极规划建
设，已初步在唐庄乡、卢店镇、登封
市产业集聚区等选址 5 个位置，作
为家居产业发展的起步区，总用地
面积 5.69平方公里。在此基础上，
开展产业集群招商、产业链招商、行
业协会招商，倾全市之力发展家居

产业；各职能部门还严格按照网格
化管理的职责分工，代办入驻项目
手续，登封逐渐成为全国各大家居
企业眼中抢占中部市场的发展制高
点。在不到 8 个月的时间里，已成
功引进中国家居品牌联盟主席单位
香港康升、深圳台商协会会长单位
亚力山卓、河南家具协会家居产业
园等家居龙头企业，目前，投资 10
亿元的亚力山卓登封家居产业基地
已注册公司，投资10亿元的香港康
升登封家居产业基地已签订正式合

同，投资20亿元的河南家具协会家
居产业园项目已签订框架协议，投
资5亿元的深圳荣士尔家居项目正
在跟踪洽谈。

据悉，陕西浙商投资发展有限
公司投资的登封中大国际家居建材
城 占 地 面 积 98 亩 ，建 筑 面 积 约
75000平方米，实用面积60000平方
米，汇聚国内外 60 多个知名品牌，
目前已吸引 360 户商家入驻，将有
效辐射周边县（市）区。

登封市政府一名工作人员介

绍，在推进现代产业体系的构建中，
该市正致力于把与文化旅游相融合
的家居产业发展为主导产业。下一
步，登封将组织企业家赴广东顺德
参观考察家居企业，举办登封市家
居产业招商引资推介会；积极引导
本土企业向家居产业转型，研发生
产智能家居，发展汽车物联网和家
庭物联网，加快打造郑州家居产业
基地。力争 6 月底前，新开工家居
产业项目5~10个，新签约家居产业
项目50个以上。

抢占中部市场制高点 与文化旅游相融合

登封打造家居产业基地

本报讯（记者 高凯 通讯员 巴明星
李浩）昨日，新郑市在城关乡沟张农机技术
示范基地举行新型农机推广使用现场演示
会，一台玉米免耕深松全层施肥精播机快
速完成播种，引得在场农户拍手叫好。

在演示现场，技术人员娴熟地操作
拖拉机牵引着玉米免耕深松全层施肥精
播机进入播种程序，机器同时进行深松、
全层施肥、开沟……1 亩玉米很快完成
播种，时间大约是十几分钟。

“夏收之后的夏种过去是个耗时费劲
的环节，常常拖后腿，但引入玉米免耕深
松全层施肥精播机后，夏种效率将显著提
升。”演示过程中，新郑市农业机械技术推
广中心工作人员王全民说，玉米免耕深松
全层施肥精播机是一种集深松、全层施
肥、开沟、播种、覆土、镇压为一体的新型
播种机，与近几年推广使用的玉米免耕播
种机功能不同之处在于，它解决了大田耕
层过浅、常规施肥播种机影响玉米出苗、

水肥利用率较低、农事操作繁琐等难题。
另外，该新型机械穴距精确，幼苗分布均
匀，可以在平原、丘陵地上使用，并可有效
避免麦秸堵塞机器的现象。

采访中，记者还了解到，今年，新郑
新型农机数量新增 260 余台，整个三
夏期间累计投入各类农机达 22000 多
台，不仅减轻了农民的劳动强度，也使
三夏生产时间由原来的 10 天缩短到 3
至 5天结束。

服务队员
四件“宝”

本报讯（记者 史治国 通讯员 蒋士勋）
“他以单位为家，把地头当办公室，眼睛熬
红了，人瘦了，农民的粮食到家了……”近
日，荥阳市高村乡农民通过手机微信公众
平台发布了这样一条信息，称赞当地三夏
服务队队员周江涛以及他的四件“宝”。

周江涛是高村乡的一名二级网格长，
三夏服务队队员，分包韩常村。在下村入
户中随身携带着四件“宝”：广播、记录本、
镰刀和铁锨。广播就是他的移动宣传站，
随时向农民传播惠农政策、防火知识和禁
烧要求；记录本就如电子眼和信息库，确
保他在田间巡查的过程中，发现问题及时
传送到乡指挥中心，保证问题整改、机械
调配等有序进行；镰刀和铁锨则是战备

“武器”，当他遇到有被风吹倒或收割机无
法收割的麦子时，就随手帮助群众镰割，
方便收割机进地放镰；如果发现路面有晒
粮时，就劝群众到指定区域晒粮，并帮助
群众装好粮食抬到车上。

当从朋友那里得知自己的事迹被群
众点“赞”后，周江涛笑着说，自己不过是
干了些力所能及的小事，能得到群众的表
扬，吃这点苦受这点累还挺高兴。

三夏期间，新
郑派出农机具专
业维修人员服务
机收机种，截至目
前，维修机具达65
台次，送零配件49
次，处理咨询服务
电话142次，使新
郑市42.86万亩小
麦 得 以 快 速 收
割。图为农机维
修人员在抢收一
线提供维修服务。

本报记者
高 凯 摄

新型农机助力高效收种

“以前路不通，村民们想下山卖点特
产，来来回回就得一天，真是太愁人了。”
在南岭新村宁脑村组，村民王萍正在新建
的养羊场忙活着，回忆起村里原来的情
形，她有着深刻的感受。出生在南岭新村
的王萍却没有在这里生活多长时间，上世
纪 80年代从学校毕业后，她便再也没有回
来过。直到今年 4 月，南岭新村实施的杨
涉路荻坡—宁脑村组道路建成通车，解决
了村里最后一部分老百姓的出行问题后，
退休的王萍终于下了投资建厂、返乡创业
的决心。

一条条公路修建完成见证了村里的
发展。2011 年，虎脑—双龙唐全长 2.1 公
里水泥硬化的消防通道建成；2012 年又
修通了蝴蝶谷—人头山，全长 7 公里的消
防通道；2013 年，耍峪—蝴蝶谷全长 2.2
公里消防通道工程；今年 4 月，杨涉路荻
坡—宁脑村组道路工程完工，解决了该
村剩余 8、18、23三个村民组的 500余群众
出行问题。

“原来路不通，山区里的特产根本出
不去，熟透的核桃、杏、柿子成片烂掉在地
里，老百姓只剩发愁了。这几年，路通了，
村民的腰包也渐渐地鼓了起来。”在南岭
新村采访，随处可见被果实压着枝头的核
桃树，该村党支部书记李国振告诉记者，
现在，村里有 3400 多亩的核桃基地，柿子
也有几百亩，产品根本不愁卖。“瓜果一
熟，就有人上门收购，有些农户仅靠种核
桃就能年收入过 2万，而村里的柿子醋、杂
粮厂生产的产品已经远销省内外。”李国
振坦言，这些看似不起眼的“出行路”早已
成了村民们的“财富路”。

“以前，村民们都想往外搬，但现在很多
村民却不愿搬了，搞点杂果种植，农家乐同样
赚钱。”李国振告诉记者，按照小关镇的规划，
南岭新村的贫困户、散居户要搬迁到镇中心的
新型农村社区里居住，而对于不想搬迁的村
民，或者想返乡创业的村民，村里已经规划好
了可容纳300户的新型社区，他们可以继续在
大山里居住。

孤女云平的第三个家
本报记者 高 凯 通讯员 王保建

南岭新村新气象
本报记者 覃岩峰 通讯员 赵红光 文/图

南岭新村是远近闻名的优质核桃基地。

农产品加工让村民腰包鼓起来。

社区演出队亮相消夏晚会
本报讯（记者 卢文军 通讯员 孙令 孟令文）“退休后我

每天都能在家门口参加文化活动，前几天我还在消夏晚会
中和姐妹们精彩亮相呢。”昨日，在三公司社区文化广场打
盘鼓的退休职工李阿姨高兴地说。为了进一步丰富社区居
民精神文化生活，日前，中牟县青年路街道开始每周在社区
文化广场组织消夏晚会。

青年路街道相关负责人告诉记者，晚会节目是在原有的
舞龙、舞狮、盘鼓、秧歌、戏剧等民间志愿文化艺术队的基础上
改编加工而成。近年来，他们组织社区文艺爱好者成立社区
文化志愿演出队，社区居民积极性颇高，纷纷踊跃报名参加。
演出队由成立之初的20多人发展到现在的500多人，其中年
龄最大的65岁。街道办事处为他们配发相应文艺器材，队员
自编、自导、自演文艺节目，利用周末在社区文化广场表演。
自今年入夏以来，共举办舞蹈、模特、合唱、秧歌、乐器、戏曲等
各类文艺节目的消夏晚会10余场。

新密三机制监督重点项目
本报讯（记者 张立 通讯员 崔远浩）日前，新密市纪委

建立三项机制，对地方重点项目建设提前介入监督。
成立新密市投资评审中心，建立政府投资评审机制，对

财政投资项目进行“先评审、后下预算”，“先评审、后招标”，
“先评审、后拨款”，“先评审、后批复决算”。

明确对发生违反土地管理规定的行为，由纪检监察机关
和国土资源部门对有关政府及部门主要负责人实施告诫性谈
话。重点加强对违法占用耕地，落实耕地保护责任、土地执法
监察责任等不力，对违反土地管理规定行为不制止、不组织查
处，瞒案不报、压案不查等土地违法违规案件的查办力度。

对监管单位的领导和工作人员进行集中廉政谈话，督促
其增强责任意识，确保地方安全生产工作落到实处。对发现
的一些安全管理方面问题提出整改意见，限期整改到位。

大冶镇改造电网服务百姓
本报讯（记者 李晓光 通讯员 松涛 红斌）“线路改造后

电压稳了，今年夏天我们不用再受热了。”昨日，记者在对刘
碑社区进行采访时，村支书赵振明激动地介绍着目前社区
的用电情况。

大冶镇刘碑社区始建于2006年，时有居民200户，配套
建有 250kw变压器一座。近年来，随着新型城镇化的不断
推进，家属楼由原来的 17 栋增至 31 栋，居民已达 800 余
户。人多了，用电负荷不断加大，原来安装的变压器不堪重
负，导致电压严重过低，经常出现灯泡发红、电扇不转、空调
不能启动的现象，严重影响到居民的日常生活。

大冶镇党委在刘碑社区开展调研活动的过程中，得知
该社区紧张的用电现状，随即成立工作小组，进行现场查
勘，对社区用电设备功率进行统计，计算用电负荷，规划线
路通道，制定了切实可行的线路架设及优化整改方案。在
市委、市政府的支持下，该镇积极与登封市供电局协调，争
取国家农网资金40万元，对刘碑社区电网进行了改造。

目前，该村电网改造工程全部结束。

新密明察暗访转作风
本报讯（记者 张立 通讯员 王晓峰 常书霞）为切实加

强对各单位反对“四风”转变作风，新密市成立五个督查组
开展明察暗访。截至目前，对前期上级转批督办件共 10
件，已办结 8件；共接到督查组批转件17件，已办结11件。

此次明察暗访，采用集中与分散，以重点单位为主的方
式进行，在全市范围内开展专项检查、随机抽查、明察暗访
活动。全面掌握和了解全市各单位纠正“四风”情况、行政
审批制度改革情况、工作纪律情况及市委活动办督办件办
理情况方面存在的突出问题。

对问题严重、线索清楚、反映具体、构成违规违纪的，进
行查处；对纪律松懈、作风散漫、履职尽责不到位，导致群众
意见大的，实施重点督促整改，认真研究改进措施，作出承
诺，立行立改，切实加以整改和解决。

本报讯（记者 覃岩峰 通讯员 李志华 文/图）日前，记者
从巩义市了解到，作为该市“五横五纵”路网体系中的重要
组成部分，连接南北的重要道路省道 237巩义段升级改造
工程目前进展顺利，已累计完成投资2860万元。

连日来的高温天气给建设一线施工带来了极大挑战。
在二标段核桃园至分水岭道路施工现场，记者看到几辆装
石子的卡车奔波于建设现场内外，碾压机在工地上来回穿
梭，工人们正在进行水泥路稳定碎石的铺设（如图）。

据介绍，省道237巩义段升级改造工程，起点位于省道
237巩温黄河大桥南端处，终点位于省道 S237线巩义与登
封交界处，路线全长38.22公里。本次改造设计采用二级公
路标准，设计速度 80公里/小时，路基宽度 17米，路面宽度
15米。本工程施工标分为 2个合同段，施工一标段和二标
段同时进行。截至目前，该工程一标段完成连霍高速巩义
东站沥青混凝土铺筑2.5公里，二标段完成涉村镇寺坪村段
水泥稳定碎石、沥青混凝土铺筑2公里。

“以前道路坑洼不平，堵塞严重，一有车过，扬起灰尘一
片，我去市里都不敢骑摩托车，都是坐车去。从开工那天
起，没事我就去看看路修成啥样了。”核桃园村村民张小杰
对即将修成的道路充满了期待。

巩义升级改造南北重要通道
省道237巩义段完成投资2860万元

“如果没有你和‘妈妈’，我上
不了大学，甚至连生活也没着落。”
这句话是四川外国语大学大一学
生李云平常打电话对远在河南新
郑的“父母”，乡村教师夫妇周强、
刘海燕说的话。昨日，周强夫妇又
接到“女儿”的电话，一家人互相了
解夏天生活情况，并彼此宽慰要坚
强面对生活。

李云平今年18岁，是个孤女，出
生后被亲生父母遗弃，失去了第一
个家。后来李云平被养父抱养。然
而，屋漏偏逢连夜雨，养父于2008年
意外亡故，李云平又一次成了无根
的小草，第二次失去了家。

周强是新郑具茨山上金芒果

小学的老师，妻子刘海燕也是教
师，两人是一对“乡村教师组合”。
李云平是周强和刘海燕的学生，失
去养父后，情绪低落，成绩一落千
丈，很快引起了夫妇俩注意。之
后，详细了解完李云平的情况，夫
妇俩商量着把李云平接回来，照顾
她的生活，供她读书成才，给她第
三个家。

“养育李云平是辛苦的，但也

是幸福的，我把她当成自己的孩
子，从来不打折扣。”2008 年后，李
云平在“爸爸”、“妈妈”亲手做的一
顿家常便饭中成为周家的孩子，再
回想当时的场景，周强心中感叹颇
多，他说，他和妻子总是小心翼翼
地照顾云平，并细心地进行作业辅
导和做心理引导。尤其是做心理
引导，每次都很长时间，毕竟云平
遭受一次又一次地抛弃，在心理上

要多给予爱抚。
常言道：可怜天下父母心。周

强夫妇虽不是李云平的亲生父母，
但无私的付出和养育，让李云平觉
得再也离不开周家，离不开爸妈。
刘海燕说：“云平就是我的孩子，她
很懂事，很会心疼和体贴人，我们
一家人不会再分离。”

在周强夫妇精心照顾下，李云
平去年顺利考取四川外国语大学，

夫妻二人非常兴奋。之后，为供李
云平读大学，周强去寻求助学贷
款，而刘海燕则把每周全家人的生
活费压缩到500元，扣除房贷后，再
节省一些钱，等将来还李云平上大
学的每年6000元的贷款。

父母用尽心血，深深激励着
在外求学的李云平。采访中，记
者通过电话和李云平进行了交
谈，她说，她爱爸妈，想家，现在在
大学里生活得很好，还会到社会
上打零工。但最重要的是，她始
终刻苦地学习，并计划考研，因为
爸妈一直希望她在学业上取得成
就，她不想让世上最爱她的两位
亲人失望。


